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В торжествах, состоявшихся 
в областной филармонии, 

приняли участие заместитель 
председателя правительства об-
ласти Лариса Крохалева, депу-
тат областной Думы Татьяна Гу-
сева, заместитель генерального 
директора – директор по произ-
водству АО «Мостотрест» Андрей 
Струк, представители городской 
власти и общественности.

О том, какой путь прошел коллек-
тив Рязанской территориальной фирмы 
«Мостоотряд-22» – филиала публич-
ного акционерного общества «Мос-
тотрест» за пятьдесят лет, напомнил 
директор Владимир Мазуркевич. Как 
было сказано, за годы своей деятель-
ности работники «Мостоотряда» пос-
троили свыше 130 мостов и путепро-
водов самых различных систем и конс-
трукций общей длиной более 70 кило-
метров, несколько десятков сложных 
транспортных развязок, в том числе и 
в рязанском регионе. Среди них нет по-
хожих объектов. Всякий раз это новые 
идеи, мысли, технологии.

Навсегда в истории коллектива ос-
танется строительство моста через Оку 
в Рязани. При его возведении впервые в 
истории страны была использована новая 
технология, которая в дальнейшем полу-

чила широкое применение при строитель-
стве внеклассных и больших мостов. Мост 
через Оку был построен гораздо раньше 
намеченного срока, и рязанцы получили 
возможность за пятнадцать минут доби-

В региональном парламенте 
состоялся «правительствен-

ный час» на тему «Организация 
транспортного обслуживания в 
регионе». На вопросы депутатов 
отвечали заместитель минист-
ра транспорта и автомобильных 
дорог региона Валерий Еремин, 
заместитель главы администра-
ции Рязани Владимир Луканцов, 
и. о. начальника Управления 
ГИБДД УМВД России по Рязанс-
кой области Сергей Романов.

Председатель комитета облдумы 
по социальным вопросам Сергей Пуп-
ков напомнил про недавние пробки 
на Солотчинском мосту через Оку и 
спросил, не планирует ли минтранс 
строительство моста-дублера. Вале-
рий Еремин признал его необходи-
мость и сообщил, что место для объ-
екта выбрано – район села Льгово. Од-
нако этот проект очень дорогостоя-
щий, и своими силами региону его не 
потянуть. «Мы ведем работу по при-
влечению федеральных средств», – 
сказал замминистра.

Одной из главных тем стала транс-
портная ситуация в областном цент-
ре. Председателя комитета по эконо-

мическим вопросам Татьяну Гусеву 
интересовала работа по совершенс-
твованию транспортной сети Ряза-
ни. Владимир Луканцов отметил, что 
существующая схема транспортно-
го обслуживания областного цент-
ра была принята в 2007 году и на се-
годняшний день уже устарела. Раз-
работкой новой занимаются сейчас 
две организации. Одна из них работу 
уже завершила. «Компания предло-
жила модернизацию маршрутов об-
щественного транспорта путем созда-
ния магистральных маршрутов, сети 
подвозных маршрутов и шести пере-
садочных узлов», – уточнил замглавы 
администрации Рязани. Другая орга-
низация представит готовый проект 
до 30 ноября. Оба разработчика ис-
ходят из задачи сохранения в Рязани 
экологически чистого вида транспор-
та – троллейбуса. 

Зашла речь и об автоколонне 
№1310, которая недавно подала иск 
в суд о признании ее банкротом. «Мы 
считаем, что этот факт – не свидетель-
ство того, что предприятие в ближай-
шее время прекратит свое существо-
вание. Это единственный цивилизо-
ванный путь, по которому мы должны 
были пойти в условиях, когда крити-

ческая задолженность предприятия 
составила около 80 миллионов руб-
лей», – пояснил Владимир Луканцов. 
По его словам, за последний год уда-
лось сократить долги автоколонны на 
сумму более 150 млн рублей, оптими-
зировать затраты предприятия.

Многих народных избранников 
беспокоили проблемы платных пар-
ковок в Рязани. В частности, законо-
датели указали на их неуместность 
вблизи больниц, поликлиник, соци-
альных учреждений. В ответ Влади-
мир Луканцов высказал опасение, 
что при выведении отдельных участ-

ков из платных зон может возникнуть 
«эффект выдавливания», то есть авто-
мобили с платных парковок перемес-
тятся туда, где стоянка бесплатная. 

На это председатель регионально-
го заксобрания Аркадий Фомин заме-
тил, что пока «благодаря введению 
платных парковок у нас выдавлива-
ют только людей». Он рассказал, что 
к нему неоднократно обращались жи-
тели районов области, которые приво-
зили детей в Рязань на обследование, 
но нигде не могли поставить машину. 
Глава облдумы предложил организо-
вать целевые парковки именно для 

тех, кто приезжает в лечебные учреж-
дения. «Депутатам областной Думы, 
по всей видимости, придется вернуть-
ся к законодательному регулирова-
нию этой проблемы. Федеральный за-
кон позволяет нам с 30 декабря отме-
нять платные парковки у социальных 
учреждений. Я думаю, мы должны вос-
пользоваться нашим правом и подго-
товить соответствующий законопро-
ект», – заявил Аркадий Фомин.

По итогам «правительственного 
часа» будет подготовлено постанов-
ление с рекомендациями правитель-
ству области.
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ШИЛОВО. В музейном историко-культурном 
комплексе в райцентре состоялась акция «Мы – 
граждане России!», приуроченная к празднова-
нию Дня народного единства. В ходе акции 12 
юным шиловцам были вручены паспорта граж-
дан Российской Федерации. С приветственным 
словом к юным гражданам обратились и.о. за-
местителя главы райадминистрации Людмила 
Агафонова, директор музейного историко-куль-
турного комплекса Николай Спирин и настоятель 
Преображенского храма протоиерей Владимир 
Свиридов. С ответным словом выступил учащий-
ся Шиловской средней общеобразовательной 
школы №2 Михаил Медведев.

СОКОЛОВКА. В Полянской школе провели 
ремонт санитарных комнат. Заменены двери, 
сантехника, отремонтированы стены. В рамках 
поддержки программы «Развитие образования» 
администрация Рязанского района выделила на 
ремонт около 500 тыс. рублей. 

САРАИ. За активное участие в работе студен-
ческих сельскохозяйственных отрядов и оказание 
помощи предприятию 17 студентов Рязанского 
государственного агротехнологического уни-
верситета были отмечены денежными премиями 
ООО «Вердазернопродукт». Ребята проходили 
здесь оплачиваемую практику. При этом они учи-
лись у специалистов, перенимали опыт. Некото-
рые из них дали слово вернуться на предприятие 
после окончания учебы. Кстати, студенты универ-
ситета работают в ООО «Вердазернопродукт» 
каждый трудовой семестр. 

***
Учащийся 8 класса Старобокинской школы Павел 
Журин стал победителем областного этапа кон-
курса «Юные техники XXI века» в номинации «Тех-
ническое творчество». Под руководством учителя 
технологии А.А. Мосвитина мальчик сконструиро-
вал бюджетный вариант бойлера для летней кухни. 
Членами жюри работа победителя рекомендова-
на для участия во всероссийском конкурсе.

КАСИМОВ. В Елатомском городском доме 
культуры состоялся праздничный концерт «Хра-
ни себя, святая Русь!», посвященный Дню народ-
ного единства. Первый заместитель министра 
труда и социальной защиты населения области 
Д.А. Боков, представители районной админист-
рации, общественных организаций, руководите-
ли подведомственных министерству учреждений 
поздравили всех собравшихся с праздником. На 
сцене выступили творческие коллективы района 
и области. 

СКОпИН. На базе средней школы №2 прошел 
конкурс лучших добровольческих практик «Ско-
пин – город доброй воли» – муниципальный этап 
Всероссийского конкурса «Доброволец России». 
В нем участвовал 41 волонтер. В первый день 
конкурсной программы участники представили 
самопрезентации. Во второй день проходила 
«ярмарка проектов», которую посетили глава 
города Владимир Строганов, представители 
общественной организации «Служу Отечеству» 
и предприниматели Скопина. Каждый из гостей 
выбрал понравившийся проект – для оказания 
финансовой поддержки. 

РЫБНОЕ. В Рыбновской школе-интернате со-
стоялось торжественное открытие футбольного 
поля, подаренного благотворительным фондом 
«Северная корона». В апреле этого года коман-
да интерната одержала победу в футбольном 
турнире среди других подопечных фонда из 19 
регионов страны, и всепогодная площадка с ис-
кусственным газоном стала призом. 

НОВОСТИ РАйОНОВ

Денег много  
не бывает

В Рязани финансисты России обсудили 
бюджетные и налоговые новеллы
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Соединяя берега и судьбы
РяЗАНСКиЕ МОСТОСТРОиТЕЛи ОТМЕТиЛи 50-ЛЕТиЕ СВОЕй ОРгАНиЗАции

ДАТА

раться до Солотчи, самого популярного 
направления при выезде из города. Со 
строительства этого объекта и началась 
славная история «Мостоотряда-22».

От имени губернатора Рязанской 
области Николая Любимова мосто-
строителей поздравила заместитель 
председателя правительства региона 
Лариса Крохалева. 

– Предприятие было и остается од-
ним из лучших в строительном комплексе 
нашего региона. Специалистами «Мос-
тоотряда» возведены Северный и Юж-
ный обходы города, развязки на 182 км 
и 184 км трассы М-5, мосты через Про-
ню, цну, через Оку в Касимове и многие 
другие, – сказала, поздравляя коллектив 
с праздником, Лариса Крохалева. – Ря-
занцы приняли участие и в строительстве 
важнейшего для страны объекта – Крым-
ского моста. Это еще раз подтверждает 
высокий профессионализм коллектива, 
умение трудиться сплоченной командой 
и обеспечивать качество работ на са-
мом высоком уровне. 

Новой вехой в истории «Мостоот-
ряда-22» стало строительство транс-
портного перехода через Керченский 
пролив, сложнейшего и значимого для 
России объекта. Президент России 

Владимир Путин выразил рязанским 
мостовикам, в том числе и рязанским, 
благодарность за добросовестную и 
профессиональную работу. Сегодня 
они успешно трудятся на железно-
дорожной составляющей Крымского 
моста. На этом объекте находятся не-
сколько бригад, которые трудятся по 
вахтовому методу. Это бригады Сергея 
Жильцова, Дмитрия Шатрова, Макси-
ма Солонина и других.

РТФ «Мостоотряд-22» – организа-
ция со сложившимися династиями и ус-
тоявшимися традициями. Очень точно 
по этому поводу сказала председатель 
профкома Надежда Колупова: «Мосто-
строитель – это не профессия, а состо-
яние души».

Многие работники отрасли в этот 
день были награждены знаками губер-
натора области, почетными грамотами. 
Среди них – мастер Александр Кирю-
шин, монтажник Алексей Панкратов, 
сварщик Александр Широков. Соб-
равшиеся посмотрели документальный 
фильм об истории организации и ее 
людях. Состоялся большой празднич-
ный концерт.

Валентина Севостьянова

Привет, абитуриент!

Рязанцев познакомили  
с главным инженерным вузом региона

2



среда • 7 ноября 2018 • №165 (5675)2

кого управления культуры Евге-
ния Власова. Они поздравили 
победителей и пожелали всем 
новых творческих удач.

Конкурс прошел в 7 номи-
нациях: народное пение, хо-
реография, инструментальное 
исполнение, декоративно-при-
кладное искусство, театр кос-
тюма, художественное слово 
и изобразительное искусство. 
Последняя появилась только 
в этом году. В каждой номина-
ции были выявлены лучшие. А 

Гран-при фестиваля получил 
образцовый хореографичес-
кий ансамбль «Акварель» (го-
род Новомичуринск).

– Я являюсь членом жюри 
с зарождения этого конкурса 
и могу сказать, что уровень 
участников растет, – объясняет 
педагог Рязанского музыкаль-
ного колледжа имени Г. и А. 
Пироговых Александр Лавру-
хин. – Конкурс ориентирован 
на народное творчество, по-
этому его нужно развивать и 
расширять географию. Помню, 
как-то раньше приезжали даже 
гости из Китая. В целом любые 
конкурсы нужны, ведь они по-
могают детям развивать свое 
мастерство и коммуникативные 
способности.

Программа фестиваля по-
лучилась яркой, а борьба меж-
ду участниками – серьезной. 
И, по словам ребят, хорошо 
выступить им помогла подде-
ржка близких. 

– Я поддерживаю свою дочь 
во всех начинаниях, – делится 
мама одной из участниц Анас-
тасия Бодрова. – Больше ска-
жу: сама учу ее игре на гуслях. 
Сегодня Лиза получила специ-
альный приз конкурса, и для 
нас это многое значит. Наде-
юсь, что и в дальнейшем у нас 
все получится.

Юлия Ганьшина

Вот уже восемнадцать лет 
подряд в Муниципальном куль-
турном центре города Рязани 
проходит фестиваль-конкурс 
традиционного народного 
творчества молодежи «Есе-
нинская Русь». В этом году в 
нем приняли участие около 
800 конкурсантов. Это гости из 
Москвы, Твери, Коломны, Ли-
пецка, Калуги, других городов 
и, конечно же, рязанцы.

– Я выступаю с коллекти-
вом «Лебедушка», представ-
ляю город Химки, – делится 
Дарья Фучежи. – В этом кон-
курсе мы участвуем впервые, 
но музыкой занимаемся дав-
но. Фестиваль очень понра-
вился, запомнился своим коло-
ритом, да и город замечатель-
ный. Поэтому уже решили, что 
в следующем году вновь сюда 
приедем.

Цель конкурса – сохране-
ние и развитие русского му-
зыкального искусства, приоб-
щение молодежи к народному 
творчеству. Помимо конкурс-
ной программы, участники по-
сетили мастер-классы, «круг-
лые столы», побывали на экс-
курсиях.

– Я горжусь тем, что такой 
замечательный фестиваль про-
ходит именно в стенах МКЦ, – 
рассказывает директор центра 
Владимир Колчаев. – Важно, 
что конкурс помогает сохра-
нить народное творчество, со-
бирает гостей в наш город, но 

и у нас есть что показать. Так 
что уже строим планы на буду-
щий год, фестиваль продолжит 
развитие.

Участников фестиваля при-
ветствовали заместитель главы 
администрации города Елена 
Сорокина и начальник городс-

ИЗ ОФИЦИАЛЬНЫХ  
ИСТОЧНИКОВ

Виталий Шаповалов, 
водитель:

– По большей части меня устраивает 
качество транспорта в Рязани. В пов-
седневной жизни, как правило, поль-
зуюсь автомобилем. Но если нужно 
куда-то доехать, проблем с транс-
портом не возникает.

Ирина Мельник, 
студентка:

– Меня не совсем устраивает ситу-
ация с транспортом в Рязани. Дело 
в том, что сейчас много старых ма-
шин, добираться на которых неком-
фортно. Поэтому нужно обновлять 
транспорт. 

Валентина Сергеева, 
пенсионерка:

– В целом качество устраивает. Лич-
но я выбираю троллейбус, это, на мой 
взгляд, более комфортный вид транс-
порта. Думаю, нужно уменьшать коли-
чество маршруток и пускать больше 
троллейбусов и автобусов.

Александр Донской,  
куратор пункта доброволь-

чества города Рязани:

– Не могу объективно оценить ситу-
ацию с общественным транспортом, 
так как в последнее время пользуюсь 
личным автомобилем. Думаю, что в 
целом все неплохо.  

Глас народа / Вас устраивает качество транспортного обслуживания в Рязани?

«ГоРячий» телефон Редакции: (4912) 21-08-13

Подготовлено  
по материалам сайта правительства области

Фейерверк творчества
«Есенинская Русь» называет победителей

Особая ценность
Губернатор Рязанской области  
вручил паспорта лучшим школьникам

Во Дворце Олега Рязанского историко-архитектурного 
музея-заповедника собрались юные активисты – волонте-
ры, спортсмены, творческие ребята, члены общественных 
организаций, отличники учебы. Они получили здесь пер-
вые в жизни паспорта из рук губернатора Николая Лю-
бимова. Глава региона напомнил подросткам, как важно 
быть истинными патриотами. «В День народного единс-
тва мы празднуем победу над интервентами, окончание 
Смутного времени в России. Ваша задача – сохранять и 
приумножать достижения наших великих и храбрых пред-
ков, – подчеркнул Николай Викторович. – Сегодня вы по-
лучаете паспорта граждан России, храните их и гордитесь 
тем, что вы россияне».

Первые паспорта получили 35 школьников из Рыб-
новского, Скопинского, Михайловского, Шацкого, Ка-
домского районов, а также из городов Сасово, Скопин, 
Касимов и Рязань. Помимо удостоверений личности, ре-
бятам подарили уникальные обложки для паспортов – с 
изображением символов Рязанской области, значки-три-
колоры и издания Конституции РФ. Церемония вручения 
документов стала частью областного этапа Всероссий-
ской гражданско-патриотической акции «Мы – гражда-
не России». 

Одноименный форум проходил на базе оздоро-
вительного комплекса «Звездный» с 1 по 4 ноября на 
средства гранта, полученного на конкурсе проектов 
для молодежных коллективов Федерального агентс-
тва по делам молодежи. С рязанскими школьниками 
познакомились более 200 ровесников из Орловской, 
Тульской, Ивановской, Смоленской, Ульяновской об-
ластей. Вместе ребята проходили квесты и выполняли 
задания, участвовали в обсуждениях и глубже изучали 
историю страны.

Татьяна Клемешева

СТЕПАН ЖАРИКОВ,  
УчЕНИК ШКОЛы №2 Г. КОРАБЛИНО:

– Больше пяти лет я занимаюсь спортом – играю в фут-
бол. Это моя жизнь. Поэтому мне очень понравилось 
участвовать в форуме «Мы – граждане России». Там 
мы с ребятами не только общались и выполняли зада-
ния, но и играли в спортивные игры. Получение первого 
паспорта – большое событие для всех нас. Приятно, что 
на обложке нарисован Рязанский кремль – это один из 
символов нашей области. А символ родного Кораблина 
для меня – храм Покрова Пресвятой Богородицы.

пРяМАя РЕЧЬ

Торгуем с поднебесной
РЯЗАНЦы РАЗВИВАюТ ТОРГОВыЕ ОТНОШЕНИЯ С КИТАЕМ

Здравствуйте, доктор
Почти триста жителей рязанской области получили медпомощь  
в рамках всероссийского проекта «#добровсело»

ИнИцИатИва Подхвачена
в области открылся новый парк, благоустроенный в рамках приоритетного проекта  
по созданию комфортной городской среды

Задай вопрос губернатору
В РЕГИОНЕ ПРОДОЛЖАЕТСЯ РЕАЛИЗАЦИЯ ВАЖНОГО СОЦИАЛьНОГО ПРОЕКТА
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Студентка политеха Александра Степанова

привет, абитуриент!
РЯЗАНЦЕВ ПОЗНАКОМИЛИ  
С ГЛАВНыМ ИНЖЕНЕРНыМ ВУЗОМ РЕГИОНА
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В опрос профориента-
ции, пожалуй, глав-

ный в жизни каждого 
молодого человека. Кем 
стать? Где учиться? А как 
потом трудоустроить-
ся? Чтобы школьник мог 
правильно определиться 
с выбором будущей про-
фессии, вузы проводят 
дни открытых дверей. 
Ребятам рассказывают 
о профилях подготовки 
в учебном заведении, о 
преимуществах обуче-
ния в том или ином инс-
титуте и о других нема-
ловажных вопросах.

Именно такое событие 
прошло в очередной раз в 
Рязанском институте (фили-
але) Московского политех-
нического университета. На 
этот раз в новом формате: 
здесь прошла «Инженерная 
суббота». Директор инсти-
тута Игорь Мурог не только 
познакомил ребят с вузом, 
но и рассказал об актуаль-
ных профессиях на сегодняш-
ний день.

В университет многих ре-
бят привели учителя или ро-
дители, но есть и те, кто лич-
но проявил инициативу.

– Я хотела лучше узнать 
именно этот институт, поэ-
тому сама пришла сегодня 
на День открытых дверей, – 
рассказывает София Чибизо-
ва. – Пока я учусь в 9 классе, 
но со специальностью уже 
определилась. Буду архитек-

тором, на мой взгляд, это не 
только интересно, но и пер-
спективно.

По отзывам ребят, такое 
знакомство с учебным заве-
дением действительно помо-
гает с дальнейшим выбором 
специальности. Например, 
первокурсница Александра 
Степанова определилась с ву-
зом именно здесь ровно год 
назад. Сейчас она учится по 
специальности «строительс-
тво уникальных зданий и со-
оружений».

– На самом деле, о буду-
щей профессии я задумыва-
лась давно, – рассказывает 
девушка. – Заинтересовала 
именно эта специальность, 
а родители поддержали мой 

выбор. Я считаю, что школь-
никам важно посещать дни 
открытых дверей, ведь здесь 
можно узнать много полезной 
информации. Плюс, это очень 
интересно.

Примечательно, что в рам-
ках Дня открытых дверей за-
пустили конкурс «Я поступаю 
в Политех». Суть его предель-
но проста: нужно сделать фо-
тографию с напечатанной на 
листе бумаге надписью #по-
литех62. Затем снимок необ-
ходимо опубликовать в любой 
социальной сети. Итоги под-
ведут 24 ноября. Победители 
получат памятные призы с 
символикой института.

Юлия Ганьшина

ПредПИсанИя выданы
Государственная жилищная инспекция рязанской области проводит массовые проверки газового оборудования

Государственная жилищная инспекция Ря-
занской области информирует о том, что в 
рамках исполнения поручений губернатора 
Николая Любимова проводятся проверки 
внутридомового газового оборудования 

и деятельности управляющих компаний и 
ТСЖ. В период с 29 октября по 2 ноября 
текущего года инспекцией проведено 67 
проверок в отношении управляющих ком-
паний и ТСЖ Рязанской области. Выявлено 

98 нарушений в сфере содержания жилья 
и предоставления коммунальных услуг, вы-
даны соответствующие предписания для их 
устранения. Инспекцией с начала 2018 года 
проведено 244 проверки внутридомового 

газового оборудования. Выявлено 736 
нарушений в содержании ВДГО, выданы 
предписания для их устранения.
Исполнение предписаний находится на пос-
тоянном контроле государственной жилищ-
ной инспекции Рязанской области. 

По материалам сайта 
правительства области

М обильные кабинки начали работу в 
Старожиловском, Кораблинском, прон- 

ском, Скопинском, Милославском, Михай-
ловском, Захаровском и Рыбновском райо-
нах.

За период с 29 октября по 5 ноября на сервер 
правительства Рязанской области в рамках проек-
та поступило 45 обращений. Из них 21 содержа-
ло конкретные вопросы или предложения, и они 
были направлены исполнителям для дальнейшей 
работы. Поступившие обращения распределены по 
следующим категориям: многоквартирные дома 
и ЖКХ, ремонт дорог, благоустройство дворовых 
территорий, общественный транспорт, переселе-
ние из аварийного жилья, социальная защита, воп-
росы государственного управления, образование, 
культура, физкультура и спорт, благоустройство 
населенных пунктов, земельные правоотношения, 

строительство объектов социальной сферы.
За время работы кабинок с 24 сентября по 5 

ноября сервисом «Задай вопрос губернатору» вос-
пользовалось более 970 рязанцев. В работу было 
принято свыше 300 обращений, содержащих кон-
кретный вопрос или предложение. В настоящее 
время по 156 обращениям даны ответы.

Если граждане оставляют свои контактные дан-
ные (телефон, домашний адрес или адрес электрон-
ной почты), тогда ответы отправляются по указан-
ным адресам. На обезличенные обращения ответы 
публикуются на портале нашдом62.рф.

Мобильные кабинки будут работать в Старо-
жиловском, Кораблинском, Пронском, Скопинс-
ком, Милославском, Михайловском, Захаровском и 
Рыбновском районах с 6 по 25 ноября. В городе Ря-
зани и Рязанском районе кабинки продолжают ра-
ботать по адресам: ул. Ленина, д. 30, ул. Вознесен-
ская, 51а, Московское шоссе, 18, ул. Связи, 14. 

Д елегация Рязанской области под руко-
водством губернатора Николая Люби-

мова принимает участие в первой китай-
ской международной ярмарке импорт-
ных товаров China International Import Expo 
2018.

В форуме принимает участие более половины 
регионов РФ, ряд зарубежных стран. На откры-
тии ярмарки Председатель Правительства России 
Дмитрий Медведев отметил, что идея мероприятия 
сама по себе очень правильная и интересная. «На 
эту выставку приехали представители приблизи-
тельно 50% регионов нашей страны. Это большие 
делегации с участием бизнеса, которые привезли 
на выставку свои продукты, свои идеи, свои пред-
ложения», – сказал Председатель Правительства 
РФ Дмитрий Медведев. По его словам, санкции и 
протекционизм стали реальностью современной 

мировой экономики и этому необходимо проти-
востоять. «Россия и Китай должны защищать су-
ществующие торговые режимы», – заявил Дмит-
рий Медведев. Делегацию Рязанской области на 
Первой китайской международной ярмарке им-
портных товаров China International Import Expo 
2018 возглавляет губернатор Николай Любимов. В 
составе миссии – руководители ряда министерств, 
предприятий промышленности, переработки, ор-
ганизаций социальной сферы.

По итогам 2017 года товарооборот Рязанской 
области и Китая вырос в 5,5 раза и составил 684 
млн долларов США. В настоящее время сотрудни-
чество продолжает развиваться.

В ходе деловой программы Рязанская делега-
ция планирует провести переговоры с китайской 
стороной о взаимодействии в сфере транспортной 
логистики, создания современной инфраструкту-
ры, развития туризма. 

В акции по улучшению условий 
функционирования фельдшер-

ско-акушерских пунктов приняли 
участие 60 регионов страны. 

Проект организован Министерством 
здравоохранения РФ совместно с Аппаратом 
Правительства России, Федеральным агент-
ством по делам молодежи и Всероссийским 
общественным движением «Волонтеры-ме-
дики». Акция призвана улучшить состояние 
ФАПов, а также повысить доступность ока-
зания медицинских услуг.

В соответствии с задачами, поставлен-
ными губернатором Николаем Любимовым 
о предоставлении жителям региона качест-
венной и доступной медпомощи, Рязанская 
область присоединилась к проекту «#Доб-
роВСело». В рамках проекта врачи, специ-
алисты регионального Центра медицинс-
кой профилактики, свыше 50 волонтеров 

Рязанского государственного медицинского 
университета им. академика И.П. Павлова 
посетили фельдшерско-акушерские пунк-
ты и врачебные амбулатории Рязанского, 
Старожиловского, Спасского, Шиловского, 
Шацкого и Касимовского районов.

В зданиях медпунктов был проведен мел-
кий ремонт, благоустроена прилегающая 
территория. В рамках проекта около 300 
сельских жителей получили возможность 
оперативно пройти диагностику. Маломо-
бильных и пожилых людей специалисты 
посетили на дому. Врачи оценили состоя-
ние организма пациентов, проинформи-
ровали их о возможных факторах риска 
развития сахарного диабета и ряда других 
заболеваний, дали рекомендации по веде-
нию здорового образа жизни. Более 80 че-
ловек получили направление на углублен-
ное обследование в поликлиники по месту 
жительства.

В Рыбном состоялось торжествен-
ное открытие парка, благоустро-

енного в рамках приоритетного про-
екта «Формирование комфортной 
городской среды». 

В торжественном мероприятии приняли 
участие первый заместитель министра ТЭК 
и ЖКХ Андрей Устинов, заместитель пред-
седателя областной Думы Михаил Кривцов, 
руководители муниципального образова-
ния, жители города. С инициативой созда-
ния парка на ул. Большой выступили мест-
ные жители, которые предложили на месте 
бывшего пустыря обустроить рекреацион-
ную зону. Работы по благоустройству велись 
в рамках приоритетного проекта по форми-
рованию комфортной городской среды.

В настоящее время на территории со-
зданы все условия для проведения досуга 

людей разных возрастов и увлечений: обо-
рудованы спортивные площадки, в том чис-
ле для детей, роллердром, крытая сцена для 
проведения праздников, организовано ос-
вещение, установлены малые архитектур-
ные формы, проведено озеленение.

От имени губернатора Николая Люби-
мова с открытием нового парка жителей 
Рыбного поздравил первый заместитель 
министра ТЭК и ЖКХ Рязанской области 
Андрей Устинов. Он поблагодарил всех за 
активное участие в реализации проекта по 
созданию комфортной городской среды и 
работах по благоустройству новой рекре-
ационной зоны.

В рамках праздника активисты мест-
ного ТОС были отмечены грамотами и по-
дарками, состоялся концерт творческих 
коллективов социально-культурного цен-
тра г. Рыбное.
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подписка на I полугодие 2019 г. 

Подписные цены на 1 мес./на полгода

отделения связи «почта России»

Без комПлекта 
официальных документов
индекс П5419 
119 руб. 08 коп./714 руб. 48 коп.

С комПлектом 
официальных документов
индекс П4710
203 руб. 99 коп./1223 руб. 94 коп.

льготная ПодПиСка 
индекс П5429 
110 руб. 28 коп./661 руб. 68 коп.

пятничнЫЙ 
вЫпуск
индекс П5431 
86 руб. 16 коп./576 руб. 96 коп.

льготная ПодПиСка 
индекс П5432 
77 руб. 36 коп./464 руб. 16 коп.

Н едавнее обращение в детскую поликли-
нику стало для меня настоящим стрессом. 

отвыкла, наверное, – больше двух лет не 
прибегали к помощи врача-педиатра.  
а тут дочка словила насморк, кашель и высо-
кую температуру. волей-неволей пришлось 
с утра пораньше звонить в поликлинику, что-
бы вызвать врача на дом. дозвонилась при-
мерно раза с тридцатого (ближе к обеду). все 
время на том конце провода шли короткие 
гудки либо после пары-тройки длинных гуд-
ков телефон отключался. когда мне все-таки 
удалось прорваться, уставший женский голос 
сухо ответил: «Ждите». доктор пришел еще 
через два часа. послушав ребенка и осмотрев 
горло, выписал лекарства и велел явиться в 
поликлинику самим через три дня на прием к 
дежурному врачу, так как наш участковый – 
на больничном.

В положенный день мы пришли в поликлинику.  
В регистратуре нас отправили не к дежурному, а к 
другому врачу (который, как было сказано, заменя-
ет нашего). К кабинету тянулась огромная очередь. 
Да еще периодически появлялись женщины, кото-
рые с фразой «мне только спросить» проскальзыва-
ли в кабинет врача. Через полтора часа очередь (о, 
чудо!) дошла до нас. Доктор что-то писала. Даже не 
взглянув на ребенка, она спросила о самочувствии. 
А потом поднялась из-за стола и, уже стоя на поро-
ге, предложила лечиться тем, чем лечились, и прос-
то ушла. На мой вопрос «что же делать?», медсестра 
пожала плечами.

Несолоно хлебавши, вернулись домой. Продолжила 
лечить дочку по совету доктора все той же миксту-
рой от кашля. При этом еще пичкала чадо молоком 
с медом и заставляла промывать нос. В общем, про-
студу победили, что во время следующего приема и 
констатировал уже другой доктор, который теперь 
заменял нашего участкового. И, надо признать, отно-
шение у этого врача к своим маленьким пациентам 
было совсем другим: чувствовался профессионализм, 
ответственность и участие.

Или вот еще один неприятный случай, произошед-
ший с нами недавно в стоматологической поликли-
нике. Поставили дочке брекеты. Эта услуга даже 
в муниципальной клинике платная. Удовольствие 
не из дешевых, но раз уж приняли решение сделать  
девчонке голливудскую улыбку, отступать некуда. На 
очередном приеме доктор провела необходимые ма-
нипуляции и отпустила нас домой. Через день дуга 
слетела и сильно поранила щеку ребенка (так что есть 
и разговаривать было проблематично). Сразу же пое-
хали в клинику. Врач дугу поставила на место. Прием, 
разумеется, был платным. Через пару дней дуга вновь 
слетела и расцарапала другую щеку. Опять обрати-
лись к доктору. Она поправила и призналась, что в 
этой клинике нет необходимого инструмента, чтобы 
как следует закрепить дугу. Как выход из ситуации 
врач предложила приехать к ней на прием в другую, 
платную клинику (где цены на порядок выше, чем в 
муниципальной).

Хочется верить, что такие ситуации произошли из-за 
неудачного стечения обстоятельств. В первом случае 
доктор устала, возможно, куда-то спешила, у нее за-
канчивалась смена. А в другом случае стоматолог не 
располагала почему-то необходимым оборудовани-
ем для качественного предоставления медицинских 
услуг. Вот после этого и думается: сколько бы ни го-
ворили о модернизации здравоохранения, примене-
нии современных технологий в этой сфере, никто не 
отменял человеческий фактор. И именно он зачастую 
становится решающим…

ольга
дРаган

ведущий  
корреспоНдеНт

человеческиЙ фактоР

Цифровое портфолио
МуНиципальНые служащие «грызут граНит Науки».  
получается?

наука

Н а платформе «Электронный уни-
верситет правительства Рязанской 

области» сегодня заполняют цифровое 
портфолио 197 человек – это пользова-
тели, которые являются муниципаль-
ными служащими. именно с создания 
данного вида документа начинается 
подготовка кадров к развитию цифро-
вой экономики страны. какие впечат-
ления у муниципалов от начала учебы? 

ольга финякина, первый заместитель 
главы администрации муниципального 
образования пронского района по эко-
номическому развитию: 

– Во-первых, отметим, что с созданием 
некоторых разделов цифрового портфолио: 
истории получения образования, истории 

трудоустройства, наличия сертификатов и на-
град – у руководителей и сотрудников органов 
местного самоуправления Пронского района 
трудностей не возникло. Связано это с тем, 
что процедура заполнения резюме уже знако-
ма пользователям. Заполнение стандартных 
форм не вызывает вопросов и затруднений. 
Все сотрудники смогли самостоятельно вклю-
читься в разделы структуры портфолио.

Трудности возникли при заполнении фай-
лов, где требуется создание медийных типов 
содержания портфолио: видеороликов, фото-
графий. С дополнительным анализом и прора-
боткой связан процесс написания целей. Легко 
создается тот контент, к которому специалист 
уже привык, сотрудник чувствует при его пе-
редаче себя весьма комфортно. Выбор медий-
ных материалов для портфолио напоминает 
процесс освоения нового языка, и мы поняли, 

что в данном типе контента много возможнос-
тей для нас. 

Однако барьеры, связанные с медиа, вовсе 
не парализовали работу по наполнению инс-
трумента фиксации трудовой деятельности. 
Ведь главное – определиться с типом мате-
риала, которым ты владеешь и можешь с его 
помощью быстро ввести в курс адресатов, 
знакомя их с персональным цифровым порт-
фолио. Кстати, новый документ может иметь 
как внешний, так и внутренний доступ. 

Работа над портфолио очень трудоемкая, 
она невозможна без освоения новых знаний и 
формирования открытой личности. Для преодо-
ления этих барьеров потребуется время. Мно-
гим придется меняться и выходить из своего 
привычного представления о профессиональ-
ной деятельности. Но в будущем цифровой до-
кумент поможет экономить время, ускорять 
процесс общения, у каждого появляется пло-
щадка, где можно показать свои наработки и 
достижения, высветить развитые способности 
и компетенции, продемонстрировать этапы ста-
новления личности в профессиональном плане. 
Многогранность человека, думаю, как в зерка-
ле, будет отражена в цифровом портфолио. 

нелли гайдова, 
заместитель главы администрации 
города сасово:

– Благодаря удаленным консультациям в 
форме вебинара, проведенным директором 
регионального Электронного университета 
Олесей Липиной, проблем в наполнении раз-
делов цифрового портфолио у сотрудников не 
возникло. Они с интересом подошли к процес-
су заполнения первого блока «Мое резюме» и 
легко справились с поставленной задачей: у 
каждого заполнены разделы «История полу-
чения образования», «История трудоустройс-
тва», «Цели», «Навыки». Каждый сотрудник 
старался наиболее полно отразить процесс 
становления профессиональной личности, 
свою компетенцию.

Многие уже знакомы с социальными сетя-
ми, поэтому не возникло проблем и с загрузкой 
«артефактов». Сотрудники без особого труда до-
бавили фото рабочих процессов, мероприятий, 
а также ссылки и публикации из сторонних ин-
тернет-ресурсов. Видеоролик – непривычный 
вид контента для муниципальных служащих, но 
в дальнейшем мы обязательно освоим и его.

Денег много не бывает
в рязаНи фиНаНсисты россии обсудили бюджетНые и Налоговые Новеллы

в Рязани прошло заседание секции 
союза финансистов России. обсуж-

дено формирование межбюджетных 
отношений на 2019 – 2021 годы, нова-
ции в бюджетном и налоговом зако-
нодательстве. секция провела также 
«круглый стол», посвященный зада-
чам реализации национальных проек-
тов на региональном и муниципальном 
уровнях.

финансовая миссия
Заседание открыл губернатор Рязанской 

области Николай Любимов. Он, в частности, 
сказал: «Великий британский премьер, от-
личный знаток финансов Уинстон Черчилль 
считал, что время и деньги по большей части 
взаимозаменяемы. В применении к нашей си-
туации, когда средств не очень много, а време-
ни на раскачку еще меньше, это значит, что 
бюджет должен формироваться оперативно, 
качественно, с максимальным использовани-
ем всех резервов… Мы готовы представить 
собственный опыт, изучать ваши лучшие прак-
тики, вместе искать конструктивные решения 
общих проблем. Я желаю Союзу финансистов 
успешной работы, а всем участникам форума – 
профессиональных достижений и побед».

Свою миссию Союз финансистов РФ обоз-
начает очень четко – это устойчивое и сбалан-
сированное социально-экономическое разви-
тие субъектов и муниципальных образований 
страны. В частности, деятельность проведшей 
в Рязани заседание секции «Финансисты субъ-
ектов Российской Федерации» направлена на 
формирование согласованных предложений 
по вопросам бюджетной, налоговой и долговой 
политики. Совместные предложения нацелены 
на совершенствование действующей норматив-
ной правовой базы. Как отмечала руководитель 
секции, заместитель губернатора Вологодской 
области Валентина Артамонова, у этого под-
разделения сложилось конструктивное взаимо-
действие с Министерством финансов Россий-
ской Федерации, профильными Комитетами 
Государственной Думы и Совета Федерации. 
Не случайно в Рязань приехал очень предста-
вительный состав гостей. В работе секции при-
няли участие заместитель министра финансов 
России Илья Трунин, заместитель председателя 
Комитета по бюджету и налогам Государствен-
ной Думы Надежда Максимова, руководители 
финансово-экономического блока органов ис-
полнительной власти регионов.

В Рязани на заседании секции заместитель 
председателя Комитета по бюджету и нало-
гам Государственной Думы Надежда Макси-
мова рассказала об особенностях формиро-
вания федерального бюджета на 2019 год и 
на плановый период 2020 и 2021 годов. Она 
выделила отличительные черты главного фи-
нансового документа страны. В частности, по 
ее словам, бюджет уникален: в нем впервые 
закреплены решения задач, поставленных в 
Майском указе Президента страны, находят 
отражение все 12 разработанных националь-
ных проектов, касающихся и поддержки эко-
номики, и вложений в человеческий капитал. 
Кроме того, впервые за семь лет профицит фе-
дерального бюджета заложен в проект глав-
ного финансового документа. 

плюс инвестиции
Наш регион не случайно был выбран в 

качестве площадки для обсуждения таких 
важных вопросов, как бюджет и налоговые 
новеллы. Надежда Максимова отметила, что 
Рязанская область развивается поступатель-
но. Проект бюджета области на 2019 год и 
плановый период 2020 и 2021 годов носит 
бездефицитный характер. Заложены расхо-
ды, связанные с реализацией национальных 
проектов.

Бюджет региона охарактеризовал, высту-
пая на заседании секции, и губернатор облас-
ти Николай Любимов: «Мы в Рязанской облас-
ти постарались полностью задействовать все 
ресурсы при проектировании регионального 
бюджета на 2019 год и на перспективу. Прин-
ципиально важным для нас было сохранение 
социального характера бюджета. На эти цели 
направляется свыше 70% расходов. И самое 
главное, что национальные задачи, опреде-
ленные Президентом РФ В.В. Путиным, обес-
печены финансированием. 

У нас зарезервированы средства для индек-
сации коммунальных услуг, на соцподдержку, 
стипендии студентам ссузов и ряд других на-
правлений. Будет продолжено строительство 
социально значимых, необходимых людям объ-
ектов: школ, детских садов, нового корпуса он-
кодиспансера, завершение комплекса БСМП».

За счет чего это может быть достигнуто? Ни-
колай Любимов отметил, что в регионе прогно-
зируется рост доходной части бюджета, в том 
числе за счет увеличения прибыли промыш-
ленных предприятий. К 2021 году, по оценкам 
специалистов, производство лекарственных 
средств вырастет на 82,5 процента, продукции 
из древесины – на 39,3 процента, машин и обо-
рудования – на 30,8 процента, в металлургии – 
на 21,2 процента. В частности, специальный 
инвестиционный контракт заключила компа-
ния «ОКТАФАРМА-ФАРМИМЭКС». В регионе 
создается новое производство препаратов из 
плазмы крови с объемом инвестиций 5,3 млрд 
рублей и открытием 253 рабочих мест.

«В целом по темпу роста инвестиций к 
концу 2017 года область вышла на 1 место 
в ЦФО, – добавил Николай Любимов. – Мы 
прогнозируем ежегодный прирост капита-
ла. В первую очередь, за счет реализация 49 
заключенных соглашений на общую сумму 
свыше 214,3 млрд рублей, в рамках которых 
предусмотрено создание 13,5 тысячи рабочих 
мест. На повышение инвестиционной привле-
кательности региона повлияет открытие двух 
индустриальных парков в Рязанском и Пронс-
ком районах на площади более 1600 га. Там 

будет построен мультимодальный транспорт-
но-логистический комплекс «Сухой порт «Ря-
зань» стоимостью 4,8 млрд рублей.

Привлечь инвесторов нам поможет разви-
тие моногородов. Территория опережающего 
социально-экономического развития создана 
в Шиловском районе. Статус резидента уже 
получили 2 предприятия. 

Мы открываем инновационный научно-
технологический центр, который ориенти-
рован на создание комфортных условий для 
коммерциализации разработок инновацион-
ных компаний и it компаний. Большой по-
тенциал имеют действующие предприятия. 
Большинство из них войдет в пилотный про-
ект по повышению производительности тру-
да, которая увеличится на 5%.

У нас отличные возможности в плане экс-
порта. За последний год внешнеторговый 
оборот Рязанской области вырос в 1,8 раза 
по сравнению с годом предыдущим. Сегодня 
регион занимает лидирующие позиции по 
поставке некоторых видов товаров за рубеж. 
Первое место – по кровельным материалам, 
коже, электрораспределительной аппаратуре 
и битумным смесям. Второе место – по экс-
порту минеральных изоляционных материа-
лов и полированного стекла. Третье место – 
по пластмассовым пленкам». 

стимулЫ для бизнеса
Заместитель министра финансов России 

Илья Трунин рассказал на заседании секции 
о новациях и проблемах в налоговом законо-
дательстве на 2019 год и на плановый период 
2020 и 2021 годов. Налоговые новеллы непос-
редственно касаются субъектов Российской 
Федерации и иногда создают для них труд-
ности. В частности, Минфин России разраба-
тывает решение о дальнейшей компенсации 
регионам выпадающих доходов после отме-
ны налога на движимое имущество. В Рязанс-
кой области немало нововведений уже в этом 
году. О них рассказал губернатор Николай 
Любимов: «Что касается налоговой полити-
ки, то мы стараемся настроить ее таким обра-

зом, чтобы меры государственной поддержки 
носили стимулирующий характер, обеспечи-
вали наращивание налогооблагаемой базы с 
максимальной отдачей в короткие сроки.

Предоставляя конкурентоспособные пре-
ференции инвесторам, мы обеспечиваем по-
ложительную бюджетную эффективность.  
С 1 января 2018 года мы ввели новые льготы: 
резидентам ТОСЭР; инвесторам, заключив-
шим специальный инвестконтракт. 

С 1 января 2018 года также определены 35 
дополнительных видов деятельности, по кото-
рым предприниматели могут начать бизнес, 
используя налоговые каникулы по патентной 
системе и упрощенной системе налогообло-
жения. Дополнен перечень видов деятельнос-
ти, при осуществлении которых возможно 
применение патента.

Для вовлечения негосударственных органи-
заций в сферу оказания социальных услуг им 
предоставлены преференции по налогу на при-
быль и упрощенной системе налогообложения. 
В текущем году планируется установить пони-
женные ставки по упрощенной системе нало-
гообложения для налогоплательщиков, рабо-
тающих в сфере информационных технологий, 
науки, защиты информации. Такие преферен-
ции заинтересуют бизнес, помогут развитию 
социального предпринимательства».

Председатель Совета Союза финансистов 
России, заместитель председателя Комитета 
по бюджету и налогам Госдумы РФ Надеж-
да Максимова поблагодарила губернатора 
и региональные власти за высокий уровень 
организации совещания. Она отметила, что 
правительством области проводится боль-
шая работа, в том числе в рамках исполнения 
поручений Президента РФ В.В. Путина. «Вы 
активно работаете с федеральными структу-
рами, частным капиталом, другими регио-
нами. Уверена, что все ваши большие планы 
и проекты реализуются, будет постоянно по-
вышаться качество жизни в регионе», – под-
черкнула Надежда Максимова.

Юрий Евстифеев

в регионе значительная часть бюджетных средств будет направлена на ввод в эксплуатацию социально значимых, 
необходимых людям объектов, в том числе новой больницы скорой медицинской помощи
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День воинской славы 
России – День пРовеДения 
военного паРаДа на кРас-
ной площаДи в 1941 гоДу
День октябРьской Револю-
ции 1917 гоДа

Родились:
1879 г. – Лев Давидович Троц-
кий (умер в 1940 г.), революци-
онер.
1891 г. – Дмитрий Андреевич 
Фурманов (умер в 1926 г.), пи-
сатель, прозаик.

1899 г. – Борис Александрович 
Цыбульский (умер в 1980 г.), 
рентгенолог, доктор медицин-
ских наук, профессор РМИ, 
заслуженный деятель науки 
РСФСР. 
1899 г. – Федор Петрович Шме-
лев (умер в 1979 г.), военачаль-
ник, генерал-майор, уроженец 
д. Макеенка Касимовского уез-
да (ныне Касимовский район).

именинники: Афанасий, Вале-
рий.

день  
в кАлендАРе

7 ноябРя

сПоРТИвный кУРьеР
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Внимание! 
В связи с монтажом рамных конструкций под установку 
дорожных знаков при строительстве транспортной раз-
вязки на 189 км автомобильной дороги М-5 «Урал» Моск-
ва – Рязань – Уфа – Челябинск в Рязанской области будет 
перекрыто движение по ул. Ситниковской (М-5 «Урал»).

Сроки проВедения работ 
– 07.11.2018 г. с 04.00 до 05.00;
– 08.11.2018 г. с 04.00 до 05.00;
– 09.11.2018 г. с 04.00 до 05.00.

очень полезный фестиваль
новые туристические маршруты оказались  
весьма востребованными

сильны верою
В ДеНь НАРОДНОГО еДИНСТВА  ОСНОВНые ТОРжеСТВА ПРОшЛИ В РяЗАНИ, В ПАРке У кРемЛя 

нАРодный ПРАЗднИк

Н ачался он с молеб-
на в открывшейся 

после реконструкции ча-
совне во имя всех свя-
тых, в земле рязанской 
просиявших. Здание ча-
совни было построено в 
1995 году, но службы в 
ней не проводились,  
и вот теперь служба 
здесь прошла впервые. 

Молебен в обновленной 
часовне провел митрополит 
Рязанский и Михайловский 
Марк. Вокруг собрались со-
тни людей. 

– В нашей истории есть 
периоды, когда люди объеди-
нялись вокруг благой цели и 
идеи служения Отечеству, – 
сказал митрополит Марк. – 
Объединялись вокруг идеи со-
хранения нашей России, мес-
та, благословленного Богом. 
Сегодня мы с вами собрались 
на этом месте. Часовня, пос-
троенная в честь 900-летия 
Рязани, оказалась на какое-
то время забытой и отчасти 
заброшенной. Благодаря гу-
бернатору и главе админист-

рации Рязани, часовня вновь 
становится центром притя-
жения рязанцев. Все вокруг 
здесь преобразилось, и симво-
лично, что именно сегодня, в 
День народного единства, мы 
совершили обновление этого 
святого места. Если мы будем 
едины, сильны, крепки, то Ря-
зань, как и вся наша Родина, 
будет устремлена в будущее. 

щественных организаций. 
– От имени губернатора я 

поздравляю вас с Днем народ-
ного единства, – сказала, обра-
щаясь к собравшимся, замести-
тель председателя правитель-
ства Лариса Крохалева. – Мы 
сильны идеей единения, брато-
любия и возрождения всего ду-
ховного. Сегодняшнее событие 
как раз из числа таковых. Каж-

дому из вас желаю здоровья, 
сил, терпения, веры и, конеч-
но же, победы над собой. Каж-
дому из вас – мира, солнца над 
головой, всего самого доброго, 
а нашей рязанской земле – кра-
соты и процветания. 

С праздником рязанцев 
поздравили исполняющий 
обязанности главы админис-
трации Рязани Сергей Кара-
басов и председатель Рязан-
ской городской Думы Юлия 
Рокотянская. 

В день праздника на тер-
ритории Кремлевского парка 
работали три тематические 
площадки – «Рязань народ-
ная», «Рязань историческая» 
и Центральная сцена, на ко-
торых всем пришедшим на 
праздник рассказали о Дне 
народного единства, а так-
же исторических событиях 
древних времен, вспомнив 
добрым словом собирателя 
первого земского ополчения, 
нашего земляка из села Иса-
ды Спасского района Проко-
пия Ляпунова. 

Вячеслав Астафьев

Цвета и знаки родины моей
«ночь искусств» в областной библиотеке имени Горького посвятили 240-летию Рязанской губернии
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Где-то наверху танцуют 
под мелодии кадрили и валь-
са. Внизу, в холле, восторжен-
но наблюдают за виртуозной 
игрой ансамбля народной 
музыки. Традиционная акция 
«Ночь искусств» в областной 
библиотеке имени Горького в 
этот раз получила второе на-
звание – «Душа всей России – 
Рязань». Сегодня каждый посе-
титель узнает, что значит быть 
настоящим рязанцем – смелым 
защитником, трудолюбивым 
мастером и знатоком традиций 
«березового края».

Праздник начинается с вы-
ступлений танцоров. Юные ар-
тисты образцового ансамбля 
танца «Радость» разыгрывают 
задорную народную сценку с 
выпечкой блинов. Их старшие 
коллеги, группа «конспира-
ция», показывают современный 
пластический этюд под песню 
«мне осталась одна забава…» 
на известные есенинские стро-
ки. Дальнейшая программа 
«Ночи» не менее разнообраз-
на. На всех этажах библиотеки 
проходят тематические мастер-
классы, лекции, игры, творчес-
кие гостиные и концерты. Цель 
каждой встречи – рассказать 
малоизвестные, но интересные 
истории о животном мире об-
ласти, подвигах исторических 
деятелей, редких технологиях 
мастеров, достижениях ученых. 
И пока в одном уголке учатся 
плести украшения-очелья, как 
во времена святых благовер-

ных князей Петра и Февронии, 
в другом – расшифровывают 
морзянку времен Великой Оте-
чественной войны. Не забыли 
организаторы и о современ-
ных памятных датах региона: 
гости с удовольствием вспоми-
нали летний фестиваль малины, 
осенний праздник «За Окой па-
сутся кО…» и другие события, 
которые объединяют людей.

Подарком для всех посе-
тителей стала красочная вы-
ставка «Символы малой роди-
ны – гордость и слава России». 
мастера-любители со всего ре-
гиона готовили конкурсные ра-
боты, а лучших авторов награ-
дили в преддверии Дня народ-
ного единства. Дополняет экс-

позицию выставка кукол ручной 
работы в нарядах женщин всех 
губерний Центральной России. 
Автор – заведующая кафедрой 
«Дизайн среды» Российского 
государственного университе-
та имени А.Н. косыгина Ири-
на Волкодаева. Полюбоваться 
всеми этими работами можно 
будет до конца ноября.

«Изюминкой» «Ночи ис-
кусств» этого года стала встре-
ча с михаилом шелковенко – 
заслуженным художником РФ, 
членом Всероссийского гераль-
дического общества. михаил 
константинович рассказывал 
о роли личности и рода в сим-
волике районов области. мо-
лодые поэты порадовали гос-

тей музыкой слова, а квартет 
русских народных инструмен-
тов «Парафраз» – старинными 
мелодиями губернии. А завер-
шился праздник, как и начался, 
танцами. Участники движения 
«Губернский бал» не только 
разучивали танцы, но и вспо-
минали свои любимые символы 
рязанского края. Так люди раз-
ных национальностей и талан-
тов за вечер нашли себе новых 
друзей и еще раз вспомнили, 
чем богата наша земля. Наша 
сила – прежде всего, в умении 
работать вместе и поддержи-
вать друг друга, сохраняя общие 
традиции.

Татьяна Клемешева

Шла по солнечной стоРоне жизни… 

На 69-году ушла из жизни 
зульфия клеблеева – член 
Союза журналистов России, 
журналист касимовской 
районной газеты «Мещер-
ские вести». 
Зульфия Рафатовна облада-
ла удивительным качеством 
объединять вокруг себя са-
мых разных людей, по-на-
стоящему умела дружить, 
всегда могла поддержать в 
трудной ситуации. 
Несколько десятков лет она 
отдала районной прессе, была высококлассным журналистом, настав-
ником. Ей легко давались любые темы: Зульфия Рафатовна писала 
о здравоохранении и сельском хозяйстве, предпринимательстве и 
культуре. Она была известным в Касимове человеком, отличалась 
чрезвычайной коммуникабельностью, любила людей, и они отвечали 
ей тем же. 
Зульфия Клеблеева много лет являлась одним из наиболее активных 
членов Союза журналистов России и очень дорожила этим званием. 
У Зульфии Рафатовны – немало воспитанников, которым она дала 
старт в журналистскую профессию. Сегодня они работают в Каси-
мове, Рязани, Москве. 
Помнить ее будут еще и как неравнодушного человека, готового 
в любой момент прийти на помощь. Жизненным девизом Зульфии 
Рафатовны Клеблеевой были слова: «Всегда идти только по солнечной 
стороне жизни». Она никогда не сидела на месте, любила путешес-
твовать, вкусно готовила, всегда была рада гостям. Такой мы ее и 
запомним – красивой, солнечной, яркой, жизнерадостной.
Похоронили Зульфию Клеблееву на ее малой родине – в селе Баста-
нове Сасовского района. 

Рязанское региональное отделение союза журналистов России, 
коллеги-журналисты

Молодежка онФ объединяет ребят разных национальностей

Чтобы рязанцы и гости нашего го-
рода больше узнали об областном 
центре, в День народного единства 
прошел фестиваль туристических 
маршрутов «Твоя Рязань».

Сотрудники туристско-информаци-
онного центра по инициативе ад-
министрации города и городского 
управления культуры совместно с 
музейными работниками, краеве-
дами предложили отправиться по 
15 маршрутам: Рязань живопис-
ная, православная, усадебная, 
историческая, романтическая, 
финансовая... Они познакомили 
сотни участников с историческим и 
культурным наследием областного 
центра.
Любовь к поэзии привела Валенти-
ну Васильевну Сергееву на марш-
рут «Рязань литературная». 
– Очень интересно узнать, о ком 
сегодня расскажут и какая литера-
турная история у нашего города, – 
делится Валентина Сергеева. – Та-

кие экскурсии, конечно, нужны. Мы 
на них не только узнаем новое, но 
и обретаем новых знакомых. 
Маршрут «Рязань литературная» 
разработала старший научный со-
трудник Рязанского музея путешес-
твенников Светлана Соловкина. 
Экс курсанты прошли от памятника 
С.А. Есенину до перекрестка улиц 
Ленина и Свободы. Им рассказали 
о литераторах, чья деятельность 
связана с нашим регионом.
– Мы показываем туристические 
объекты, связанные с именами 
поэтов и писателей, которые ро-
дились в Рязани или жили здесь 
какое-то время. У нас много объек-
тов, связанных с именами извест-
нейших литераторов, – говорит 
Светлана Соловкина. 
Фестиваль понравился и рязанцам, 
и гостям города. А кто-то уже ду-
мает, по каким маршрутам отпра-
вится в следующий раз.

Юлия Ганьшина
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еГо велИчесТво большИнсТво
четверо игроков «сарыарки» – нападающие вла-
дислав никулин и александр борисевич, защитник 
Эмиль нургалиев и вратарь никита бояркин – вы-
званы в сборную казахстана, которая с 7 по 9 но-
ября в будапеште примет участие в евровызове. 
В очередном матче чемпионата ВХЛ отсутствовал 
Бояркин и Никулин, зато играли Нургалиев и Бори-
севич. В составе ХК «Рязань» в поездку отправились 
восстановившиеся после травм голкипер Михаил 
Шпаков, защитник Артем Мальцев и форвард Артем 
Подшендялов. Продолжают лечение вратарь Сергей 
Белов и нападающий Кирилл Беляев. Отозван обратно 
командированный ранее в Рязань клубом-партнером 
в КХЛ ХК «Сочи» форвард Артем Томилин. Не сможет 
помочь команде и признанный лучшим голкипером 
ВХЛ на минувшей неделе Петр Кочетков – он включен 

в окончательную заявку молодежной сборной Рос-
сии для участия в традиционной CIBC CANADA Russia 
Series – серии матчей в Канаде против команд юни-
орских лиг Северной Америки. 
В первом матче выездной серии – против «Сары-
арки» – все решилось, когда соперники играли в 
большинстве. Вначале отличились хозяева, а затем 
гостей вывел вперед Иван Иванов, счет двумя ми-
нутами спустя удвоил Дмитрий Воробьев. В конце 
поединка хозяева заменили голкипера на шестого 
полевого игрока, на последней минуте за наруше-
ние численного состава был наказан ХК «Рязань», 
«Сарыарка» действовала в формате «6х4», но наша 
дружина заслуженную победу сумела отстоять.  
В следующем матче в Усть-Каменогорске, против мес-
тных торпедовцев, на шестой минуте второго периода 
счет открыл Артем Подшендялов. За две минуты 43 

секунды до окончания третьего игрового отрезка 
«Торпедо» уравняло положение (1:1) и перевело матч 
в овертайм, в котором ни одному из соперников не 
удалось поразить цель. В серии буллитов удачливее 
оказались хозяева.

сУдьбУ МАТчА РешИлИ ЗАМены
в последнем домашнем матче этого года первенства 
России по футболу среди клубов второго дивизиона 
(группа «центр») из-за перебора желтых карточек 
не могли выступить ведущие игроки фк «Рязань» 
евгений Маричев и илья ваганов. Несмотря на их 
отсутствие, полтора тайма наша дружина достойно 
выглядела в соперничестве с оторвавшимися от вто-
рой команды в турнирной таблице на семь очков, 
а от нашей – аж на девятнадцать. Главный тренер 
«Торпедо» Игорь Колыванов уже в середине перво-

го тайма произвел три замены. И не прогадал. На 
65-й минуте вышедший Артур Галоян, приняв мяч на 
углу нашей штрафной, в касание переправил его в 
створ ворот, «снаряд», срикошетив от штанги, угодил 
в сетку. Второй гол забил также вышедший на замену 
Никита Кашаев – мастерски исполнив штрафной, он 
поразил цель. С заменами главный тренер «Рязани» 
Гарник Авалян опоздал и явно прогадал – вышедшие 
во втором тайме на поле они не сумели изменить ход 
игры. В итоге – 0:2, «заслуженное», как сказал на 
послематчевой пресс-конференции главный наставник 
рязанцев, поражение.
В заключительном матче сезона 2018 года «Рязань» в 
Москве 10 ноября сыграет с занимающей последнее 
место командой «Строгино».

Вячеслав Чирков

Внутри и снаружи часов-
ню украсит мозаика с изоб-
ражением рязанских перво-
святителей и самых извест-
ных церквей региона. Глава 
митрополии выразил благо-
дарность губернатору Нико-
лаю Любимову за поддержку 
в реализации проекта.

В торжестве приняли 
участие заместитель пред-

седателя правительства об-
ласти Лариса Крохалева, ми-
нистр по делам территорий 
и информационной полити-
ке Анна Рослякова, предста-
витель Общественной пала-
ты Рязанской области в Об-
щественной палате РФ Оль-
га Воронова, руководители 
г. Рязани, ряда региональных 
министерств и ведомств, об-
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